



# GACETA DE MADRID

Del Martes 1. de Junio de 1734.

*Viena 1. de Mayo de 1734.*



ARTES tuvo el Emperador un Consejo de Estado , en que el Conde Francisco Carlos de Potting, Burgrawe de Lintz, prestò el acostumbrado juramento , en calidad de Consejero actual del mismo Consejo. El dia siguiente salieron sus Magestades imperiales para el Palacio de Luxemburgo , y el Duque de Lorena partiò el mismo dia para Presburgo. Corren voces , de que el General Conde de Königlgg se ha excusado de ir à mandar el Exército de Italia , à causa de sus indisposiciones ; y como por otra parte se tiene su presencia por necesaria aqui , en la coyuntura presente de los negocios , se discurre , que se nombrara otro en su lugar , y yà se dice , que serà el General Conde de Palfi. El Conde de Wèlzeck , que se halla mandando en la Silesia , tiene orden de mantenerse en aquella Provincia , y de hacer todas las prevenciones necesarias para ponerla à cubierto de qualquiera insulto. Escriven de Unghria , que conforme iban llegando à las Plazas de aquel Reyno las Compañias , ò Regimientos nuevos , salian de ellas las Tropas Veteranas para reforzar el Exército Imperial en el Rhin. Esta Corte ha despachado ultimamente un Expreso a Londres con pliegos muy importantes. Por las ultimas cartas de Katisbona , se ha sabido , que los Ministros de la Dieta proseguian en sus Sesiones ; y que aunque en ellas se havia propuesto levantar algunos Meses Romanos para subvenir con su importe à los indispensables excesivos gastos de la presente Guerra , no se havia tomado resolucion alguna , por haver alegado muchos Ministros , que se hallaban sin Instrucciones de sus respectivos Soberanos en este particular. Las cartas de Constantinopla de 25. de Marzo , refieren , que con motivo de haver llegado dos Extraordinarios de Persia , se havia juntado luego el Divàn para deliberar sobre los negocios de la Puerta en aquel País , y que havia durado la Junta dos dias consecutivos , en que ocurrieron muy recios debates entre los Ministros del Gran Señor , por la contrariedad de pareceres ; pero que se observaba tal secreto en lo que se trataba , que no se traslucia en el Publico cosa alguna ; y solo se havia reparado , en que el Gran Visir iba de noche con frecuencia à verse con el Mufti para conferenciar juntos sobre los medios de atender à los negocios del Imperio : Que el Pueblo de Constantinopla , irritado de la duracion de la Guerra de Persia , diò muestras de querer sublevarse , y pasó à pegar fuego en quatro distintas partes de la Ciudad , pero que el Gran Visir diò tales , y tan promptas disposiciones , que atajò aquel daño : Que pocos dias despues se havia publicado un Edicto , con muy rigurosas penas , contra todos los que se juntassen en corros , en mas numero del que por el mismo Edicto se permite : Que en las calles de aquel numeroso Pueblo se ponian

ponian de noche varias Patrullas para evitar las jurtas de los malintencionados, y se llevaban presos à todos los que se encontraban en ellas; y que se experimentaba escasez de Viveres en aquella Capital.

*Hamburgo 6. de Mayo de 1734.*

**A**NTES de ayer passò por esta Ciudad un Oficial, que iba en Posta de Stockholmo à Hesse-Cassel, y refirió, que al passar por el Sund, viò cerca de Ellencur 16. Navios Franceses con Tropas de Desembarco, y Municiones de Guerra; y que solo aguardaban el arribo de otros Navios para hacerse juntos à la vela, y passar à Danzick, adonde esperaban llegar à tiempo para socorrer aquella Plaza. Algunos avisos de Stockholmo refieren, que à toda priessa se armaban en Carslescroon muchos Navios de Guerra; y que el Conde de Casteja, Embaxador de Francia en aquella Corte, havia despachado una Faluca à Danzick con la noticia del arribo de muchos Navios Franceses al Sund, y que tenia tomados varios Pilotos practicos en el Baltico para servir en la Esquadra Francesa. Las cartas de Danzick de 28. del passado, dicen, que el dia 25. por la mañana empezaron los Enemigos à acañonar la Ciudad con mas vigor que nunca, passando de 400. Balas de Artilleria las que arrojaron; y aunque no causaron en las casas daño considerable, y sucediò lo mismo con una que cayò en el Palacio del Rey Stanislaw, hubo algunos muertos, y heridos por las calles: Que el dia antecedente por la tarde recibì aquel Magistrado un Correo del Campo de los Moscovitas, con una carta del Theniente de Auditor General de aquel Exército, escrita por orden del General Conde de Munich, expressando en ella, que tenia resuelto aquel General bombardear la Ciudad dentro de breves dias, y no cessar en el bombardèo hasta rendirla à discrecion, ò ganarla por asalto para someterla al Elector de Saxonia, de cuya determinacion se advertia al Magistrado para comunicarla luego à los Comerciantes, y à los Subditos de las Naciones Estrangeras, para darles tiempo de retirarse con sus efectos, y familias por agua à Elbing, ò por tierra al Quartel General de Obre, al de San Alberto, ò al de Prust, y desde alli adonde mejor les pareciesse; pero con la condicion, de que no llevarian consigo mas que sus propios efectos, pena de perderlos todos, en caso de verificarse lo contrario, à cuyo fin se les concedian los dias 27. 28. y 29. de Abril: Que assi como la Ciudad ponía toda su esperanza en el arribo de una Esquadra, y del socorro de Francia, debia hacer la cuenta, de que apenas se dexasse ver aquella Esquadra en el Puerto, y quisiese intentar algun Desembarco, se arrassaràn, y reduciràn en cenizas, no solo los Arrabales de la Ciudad, sino tambien las habitaciones, casas, y edificios de todo su Territorio, para privar à los que fueren en socorro de la expressada Ciudad de la conveniencia, que pudieran encontrar en ellas, y obligarlos à que se acampen en Campaña rassa, como lo han hecho las Tropas Rusianas. Esta carta causò desde luego una general consternacion, pero quedò casi enteramente desvanecida, dos horas despues de recibida, con el arribo de una Embarcacion que iba del Sund, llevando la noticia de haver llegado à Copenhague algunas Fragatas Francesas, y que esperaban otras para hacerse unidas à la vela en socorro de Danzick, cuya noticia alentò tanto à los Habitantes, que estaban resueltos à padecer el bombardèo, con que los amenazaban los Moscovitas; y se dispuso, que saliese luego un Bergantin al encuentro de la referida Esquadra, para saber donde,

donde , y quando se haria el Desembarco , à fin de favorecerle , y hacer al mismo tiempo una salida de la Guarnicion , compuesta de 800. hombres. Las cartas de Petersburgo de 17. del passado , no hacen mencion de la Esquadra Moscovita , que estaba prevenida en Cronstad ; y solo refieren , que el dia siguiente se aguardaba en aquella Ciudad al Baron de Mardefeld , Ministro del Rey de Rusia ; y que el Secretario de Embaxada del Rey de Dinamarca havia dado cuenta al Conde de Osterman , de que el Rey su Amo ha nombrado al Conde de Lehn para passar à aquella Corte con el caracter de Embaxador Extraordinario.

*Naples 11. de Mayo de 1734.*

**L**UNES 3. de este mes se diò principio à batir el Castillo del Ovo con el Cañon , y Bombas del parage llamado el Presidio de Pizzofalcone ; y habiendo causado el efecto deseado , enarbolò la Guarnicion Alemana Vandera blanca , despues de haver sufrido ocho horas de fuego continuado , y se rindiò prisionera de Guerra à las Armas Españolas , dexando à los Oficiales el permiso de llevar Espada , y à todos el de sacar sus vagages. La mañana siguiente 4. de este mes se abrió la Trinchera delante del Castillo Nuevo ; y sin embargo de la vigorosa defensa de su Guarnicion ; que se hallò molestanda noche , y dia con el incessante fuego del Cañon de dos Baterias puestas en distintos parages , y de dos Morteros à Bombas , además del que tambien se le hacia con el Cañon del Castillo de Santelmo , para impedir la reparacion del daño que recibian de las expressadas Baterias , se abrió una brecha capaz en uno de sus Baluartes ; y estando para perfeccionarse , puso la Guarnicion Vandera blanca el Jueves por la mañana , y se rindiò prisionera de Guerra , en la misma forma que las antecedentes , de que ha resultado la mayor satisfaccion à este Pueblo , que con la rendicion de los Castillos ha quedado libre del continuo pesado estruendo del Cañon , y de las Bombas , à que no estaba acostumbrado. Martes , habiendo precedido Decreto de S. A. R. expedido en el Campo Real de Aversa el dia primero de este mes , se mandò , que provisionalmente se abriesen todos los Tribunales , y tuviesen su regular curso , tanto en esta Capital , quanto en todas las Provincias del Reyno , dando expediente à los negocios de su respectiva incumbencia , sin novedad por aora en los Ministros que los componen ; añadiendo , que S. A. R. se reservaba el deliberar , y resolver promptamente una Planta fixa , y durable de los Ministros , que deberàn componer en adelante los mismos Tribunales , despues de hallarse radicalmente informado de la passada conducta , y operaciones de cada uno , en que al presente se hallaba ocupado , para poder elegir con madura reflexion los que fueren dignos del Ministerio , y de la satisfaccion del Publico , que era el unico objeto de S. A. R. pues solo deseaba la buena administracion de la Justicia , y el despacho de los negocios con desinterès , con puntualidad , y con el zelo que pide la causa comun. El mismo dia Martes tomò , con las formalidades acostumbradas , el Duque Don Domingo Borja , possession del Empleo de Regente del Consejo Colateral , que le ha conferido S. A. R. nombrandole al mismo tiempo por su Consejero de Estado , para que tenga el honor de concurrir en esta calidad en la Junta de Gavinete , que se deberá tener en presencia de S. A. R. por cuyo orden se publicò el Viernes en los parages acostumbrados de esta Ciudad , con Timbales , y Trompetas , una Pragmatica , expedida en el Campo Real

de Aversa el dia primero de este mes, en que se manda à todos los Barones del Reyno, y à las Ciudades, Fortalezas, Villas, y Lugares, que lo componen, que se presenten en la Capilla del Real Palacio de esta Ciudad de Napoles a rendir la debida obediencia, y prestar el juramento de fidelidad, y de omenaje, en manos del Duque de Laura, Delegado, y especialmente authorizado à este fin; previniendose, que los que se hallan en esta Ciudad, sus contornos, y distritos, deberán presentarle el dia 15. de este mes; y los que estuvieren mas distantes, pero en el Reyno, en el termino de veinte dias, contados desde la fecha de la Pragmatica; entendiendose, que todos los Barones deberán executar este Aÿto en persona, y las Ciudades, Fortalezas, Villas, y Lugares, por medio de sus Electos, ò Diputados, authorizados con bastante facultad, para representar sus Pueblos; pero à los Barones, que verdaderamente se hallan con legitimo impedimento, se les permite embiar sus Procuradores, con tal que sean del Estado Noble. Por lo que mira à los que se hallan fuera de este Reyno, pero dentro de Italia, se les concede el plazo de quarenta dias, y el de tres meses à los que residen fuera de Italia para venir en persona à executar el debido indispensable Aÿto de su juramento; y por lo tocante à los muchos que se hallan à los Reales pies de la Magestad del Rey Catholico, ò empleados en su Real servicio, y Exercitos, no solo se estiende el termino à seis meses, pero aun se les dexa en la plena libertad de poder executar el expressado Aÿto por medio de Procuradores; concluyendo con decir, que todos los que dieren à esta Pragmatica el prompto, y debido cumplimiento, con la obediencia, resignacion, y fidelidad correspondiente, serán admitidos con igual benignidad, y clemencia, que si se huviesen presentado debaxo de las Catholicas Reales Armas à reconocer su Dominio; pero al mismo tiempo se hace saber à todos, y qualquiera Baron, ò Comunidad, que si se cumple el termino respectivamente concedido sin obedecer la Real Orden expressada, serán luego castigados con la confiscacion de todos sus bienes feudales, y otros qualquiera que les pertenezcan, y privados de toda accion, y derecho, y de todas las gracias, y privilegios, en cuya pena incurriran inmediatamente despues de cumplido dicho termino, sin otra declaracion alguna; y finalmente, serán tenidos, y tratados por actuales Enemigos, y Rebeldes à su legitimo Rey, como lo son reputados, y declarados por tales desde agora para entonces. Sabado por la tarde, Fiesta de la Translacion de San Genaro, principal Patron de esta Capital, y Reyno, se hizo la solemne acostumbrada General Procesion de todo el Clero Regular, y Secular de esta Ciudad, llevandose con todas las Efigies de los demás Santos Patrones, la Sangre del expressado Santo, que colocada en un Magnifico, y Magestuoso Altar, erigido dentro del Tribunal del Puerto, adonde se llevó por la mañana en Procesion la Cabeza del mismo Santo; y estando la Sangre encallada en la Ampolla, donde se conserva, se dignò la Divina Misericordia hacerla liquidar milagrosamente à vista de la Cabeza del Santo, con indecible ternura, y consuelo de todos los circunstantes, y jubilo de toda classe de personas de esta Gran Metropoli, que la vaticinan sus mayores felicidades, y la quietud de todo el Reyno. Delante del Real Palacio de esta Ciudad se ha prevenido y à una gran Cucaña, bien delineada, y guarnecida de todo genero de cosas comestibles, para abandonarla al saqueo de la Plebe en la proxima Entrada de S. A. R. en esta Capital,

de

de que se darà distinta Relacion , y tambien de las demàs demostraciones de regocijo , que se harán , y estan prevenidas.

*Geneva 13. de Mayo de 1734.*

**E**STA semana han entrado en este Puerto varios Navios Ingleses cargados de Trigo ; y por uno que ha venido de Tunez se ha sabido , que dos Corsarios Mòros infestan estos Mares con dos Pingues armados en Guerra , y tambien una Embarcacion Turca , con cuya noticia se han hecho salir dos Galeras de esta Republica en su busca , y seguimiento. Las cartas de Roma de primero de este mes , dicen , que casi todos los dias llegaban Extraordinarios de Napoles à los Cardenales Belluga , y Acquaviva , y al Embaxador de Francia , quien , habiendo recibido un Expreio de su Corte con pliegos muy importantes , havia tenido repetidas conferencias sobre sus asuntos con los principales Ministros del Papa ; y de resulta de ellas despachò despues un Correo al Mariscal Duque de Villars. Estas cartas añaden , que se havia publicado en aquella Ciudad un Edicto , prohibiendo con rigurosas penas à toda classe de personas , hablar mal de ninguno de los Principes , que estàn actualmente en Guerra , ò formar juntas tumultuosas ; y que desde la semana antecedente se havia empezado à distribuir el octavo Tomo del Bulario Romano , en cuyo volumen se hallan 208. Constituciones del Papa Innocencio XI. Tambien se avisa , que de orden de la Congregacion de la Consulta se ha puesto preso al Governador de Ciprano , por haverse ausentado de su Gobierno quando estaban para llegar à el las Tropas Españolas , y ser acusado de haver tenido inteligencias secretas con los Alemanes , à quienes facilitò los viveres , y provisiones , que se le havian mandado hacer para el transito del Exercito de España.

*La Haya 13. de Mayo de 1734.*

**E**L dia 7. de este mes , por la mañana , llegò el Yacht , llamado el *Fubbes* à la vista de Rotterdam , trayendo à su bordo al Principe de Nassau-Diest , y à la Princesa su Esposa. Luego que echò el Ancora , se le hizo una salva de toda la Artilleria de la Ciudad , y de los Navios que se hallaron en la Ria. A las quatro de la tarde fue el Magistrado à cumplimentar à aquellos Principes sobre su feliz arribo , y lo mismo hicieron muchas personas de distincion , à quienes recibieron con mucho agrado ; y manteniendose aquella noche à bordo , salieron à tierra la mañana siguiente , y tomando las Carrozas , fueron por Delft , Leyden , y Harlem à Amsterdam , adonde llegaron à las cinco , y media de la tarde , y luego se embarcaron en un Yacht , que estava prevenido para conducirlos à Frisia. Se avisa de Breda , que el Principe de Holstein-Beck , General de Infanteria de la Republica , havia passado en Revista , y hecho hacer el Exercicio à la Guarnicion de aquella Plaza , y que luego se puso en camino para executar lo mismo con las de las Plazas de Berg-op-zoom , Steemherge , la Esclusa , Venlò , y otras. Por cartas de Francfort de 8. de este mes , se ha sabido , que las Tropas Francesas , que han passado el Rhin por la parte de Mannheim , en numero de 209. hombres , han llamado à los Diputados de las Ciudades , y Territorios de Hesse-Darmstadt , Bergstrafe , y otras Provincias vecinas para concertar las contribuciones ; y que las mismas Tropas havian consruído dos Puentes sobre el Rio de Necker , para comunicarse facilmente con las que han passado tambien el Rhin cerca de Fuerte Luis. Con las mismas cartas se avisa , que las

178  
las Tropas de Hesse-Cassel , acampadas en las cercanias de Coblenz , se habian puesto en marcha , y debian passar el Rio Main en Cosheim para incorporarse con las del Circulo del Alto Rhin en las cercanias de Maguncia , y passar despues unidas al Exercito Imperial ; y se añade , que dos Regimientos de Hesse-Cassel havian tomado sus marchas àzia la Plaza de Reinsfeld , y que las Tropas del Contingente de Wolfembutel se hallaban à pocas leguas de Francfort. Segun todos los avisos de los movimientos que hacen los Franceses en el Rhin , parece , que se dirigen todos à atacar el Exercito Imperial antes que le lleguen otros socorros , y penetrar hasta la Suebia , y la Franconia.

*Campo de Gozolo 5. de Mayo de 1734.*

**L**A noche del dia 1. al 2. de este mes echaron los Enemigos dos Puentes sobre el Pò , enfrente de Porciolo , entre Burgo-Fuerte , y San Benito , y dieron con el Regimiento Real de Cavalleria de Piemonte , que se les presentó , y hizo algunos prisioneros ; pero reconociendo , que no podria resistir à tan superiores fuerzas , se retirò , sin pérdida de gente , à Guastala. Apenas tuvo esta noticia el Marqués de Cogny , que estaba acampado en Mirasola con seis Batallones , y quatro Regimientos de Dragones , embió à reconocerlos ; y habiendo sabido , que se havian apollado con demasada ventaja , para que le fuese posible acometerlos , resolvió ponerse en marcha àzia Guastala , donde se hallaron unidas todas las Tropas , que se havian distribuido en diferentes Puestos à la derecha del Pò , à excepcion de veinte Esquadrones , y de un Batallon del Regimiento de Maine , que estaban en Revero , y otros Puestos abanzados , à las ordenes del Marqués de Maillebois , y del Conde de Chatillon , y no se pudieron juntar sino dos dias despues. El dia 3. supo el Mariscal de Villars en Colorno el passage de los Enemigos ; y poniendose luego en camino , fue à dormir à Bozolo , adonde llegó el Rey de Cerdeña al amanecer del dia siguiente , y juntando la Tropa que alli havia , que toda consistió en 18. Batallones , y en 19. Esquadrones , de cuyo numero eran el Regimiento de Guardias , y otro de Dragones de las Tropas del Rey de Cerdeña , passaron el Oglio en tres Columnas por los Puentes de Marcaria , y de Gozolo , y marcharon àzia el Seraglio para ponerse à la frente del Puente de los Enemigos , y en estado de atacarlos. La primera Columna fue à Curtantèn , donde ocupaban los Enemigos un Puesto con 200. hombres , de que se apoderò luego el Brigadier Katski , perdiendo en la Funcion los Enemigos 100. hombres muertos , y 60. prisioneros , y entre ellos algunos Oficiales de distincion. La segunda Columna , à cuya frente iban el Rey de Cerdeña , y el Mariscal de Villars , marchò al Lugar de Martinara ; y habiendose alexado el Rey , y el Mariscal à alguna distancia de la Infanteria , con solo un Destacamento de 80. Granaderos , y los Guardias de Corps del Rey , dieron con una Partida de 200. Coraceros , que hicieron luego fuego ; pero adelantandose los Guardias de Corps para sostener à los Granaderos , y habiendo tambien acudido algunos Cuerpos de Cavalleria , abandonaron el Puesto los Enemigos , con pérdida de 30. hombres muertos , y algunos prisioneros. La tercera Columna , que toda se componia de Cavalleria , atacò à Burgo-Fuerte , que desaloxaron los Corazas del Emperador con bastante pérdida de su gente ; y habiendose juntado aquel mismo dia en este Lugar las tres Columnas , se destacò el siguiente al

Mar-

Marquès de Lisle, Mariscal de Campo, con los Granaderos, para ir al p<sup>o</sup>rage donde havian echado los Puentes los Enemigos, pero hallò, que los havian baxado enfrente de San Benito, y reparò, que algunos Destacamentos de Tropas Enemigas se iban retirando à medida de lo que el Marquès se adelantaba con las suyas, bienque no pudo enterarse de la fuerza de aquellos Destacamentos, por lo quebrado, y fragoso del País. El Mariscal de Villars, con las noticias que tuvo de que el Exercito Imperial estaba unido, y que tal vez podria formar el designio de bolver à passar el Rio, mandò detener las Tropas del Rey, y las conduxo todas despues à Gozolo.

*Paris 15. de Mayo de 1734.*

**E**L dia 13. de este mes bolviò el Rey de Versailles al Castillo de Rambouillet, y en la alternativa de estos viages goza S. M. de la diversion del tiempo. Desde el dia 7. de este mes prosigue el Señor Delphin en experimentar una grande mejoria, siendo esta tanto mas perfecta, quanto no se ha retardado la convalescencia de S. A. R. por ninguno de los accidentes, que suelen resultar del Sarampion. Por las cartas de nuestro Exercito de Alemania, se ha sabido, que el Mariscal de Berwick salì con parte del Exercito acampado en Spira, para acercarse de Fuerte Luis; y habiendosele juntado el Cuerpo de Tropas, que mandaba el Duque de Noailles, hizo que passassen todas el Rhin en Fuerte Luis, y en Khel. El dia 4. de este mes el Duque de Noailles, à quien se havia destacado con once Batallones, dos Regimientos de Dragones, y cien Carabineros de la Casa Real, atacò à las seis de la mañana por la Montaña las Lineas de Etlingen, y forzó à los Enemigos en sus Trincheras. Por la tarde el Principe de Wingry, à quien el Mariscal de Berwick hizo abanzar à tiro de Mosquete de las Lineas enfrente de Etlingen, se apoderò de un Fuerte, que las cubria por aquella parte, y entrò en ellas con diez Batallones compuestos de la Brigada de Guardias, y de la de Marina, y luego le siguieron cinco Batallones de la Brigada de Grondin, y seis Esquadrones, que mandaba Monsieur de la Billarderie, Theniente General. El mismo dia 4. passò tambien el Rhin, en la Isla de Neckerau, el Marquès de Asfeld, con los treinta Batallones puestos à su mando; y el siguiente marchò el Mariscal de Berwick con seis Batallones, y quarenta Esquadrones à Mulberg, donde se juntò todo su Exercito. El Principe Eugenio, que el dia 27. del passado llegò al Campo cerca de Philipsburgo, se abanzò àzia Mulberg, donde todavia se hallaba el dia 4. pero luego que supo, que se havian forzado las Lineas de Etlingen, y que el Marquès de Asfeld, que estaba en la Isla de Neckerau, se disponia à passar el Brazo, que separa aquella Isla de la llanura de Manhein, hizo poner en marcha parte de su Exercito àzia Phortsheim, y lo restante à Hailbron. El Mariscal de Berwick fue à acamparse el dia 7. à Graben, adonde le podrà seguir el Cuerpo de Tropas puesto al cargo del Marquès de Asfeld. En el Ataque de las Lineas de Etlingen hubo de pèrdida 60. Soldados, entre muertos, y heridos, un Brigadier herido, y tambien un Theniente Coronel, el qual quedaba de cuidado. Haviendo llegado el dia 24. del passado de Sarre-Luis la Artilleria necesaria para hacer el Sitio del Castillo de Traerback, mandò el Conde de Belleisle montarla luego en las Baterias, que estaban prevenidas, y el dia siguiente por la tarde hizo abrir la Trinchera por el Conde de Aubignè, Mariscal de Campo, por Monsieur Manville, Brigadier, y por el Marquès de Croisy, Coro-

Coronel del Regimiento Real, con quatro Compañías de Granaderos, tres Piquetes de a 50. hombres cada uno, y un Destacamento de 100. Dragones, los quales iban à las ordenes del Cavallero de Belleisle, Brigadier, y se pusieron à la derecha de los Ataques, àzia las alturas del Castillo. El dia 27. y los siguientes se mudò la Trinchera con igual numero de Tropas; y hallandose de Trinchera el dia primero de este mes el Conde de Aubigné, y el Duque de Luxembourg, Brigadier, se atacò una Obra abanzada, de que se apoderaron los Granaderos del Regimiento de la Corona, y por medio del incessante fuego que se hizo sobre el recinto de la Almena, que sostenia la Obra, se consiguió aloxassen nuestras Tropas en ella; y reconociendo los Enemigos, que se trabajaba el dia 2. por los Minadores en la Obra, que cubria el Cuerpo de la Azotea, hicieron llamada, y se les concedieron los honores de la Guerra. La Guarnicion que salió el dia 4. para retirarse à Coblenz, se componia de 14. Oficiales, y de cerca de 300. Soldados, y en el Sitio perdieron hasta 50. entre muertos, y heridos.

*Madrid 1. de Junio de 1734.*

**L**OS Reyes, y Principes nuestros Señores, el Señor Infante Don Phelipe, y las Señoras Infantas Doña Maria Theresa, y Doña Maria Antonia Fernanda llegaron con perfecta salud el Jueves 27. del passado al Palacio del Buen Retiro, del Real Sitio de Aranjuez, y ayer partieron sus Magestades, y Altezas para el Real Sitio de San Ildefonso. El Señor Infante Don Luis, que quedò en Aranjuez con Sarampion, se halla con mucha mejoría; pues aunque le salió en grande abundancia, ha sido con igual felicidad, y sin que le aya sobrevenido calentura; y luego que S. A. se halle recobrado, passará al expressado Real Sitio de San Ildefonso. El dia 30. del passado hubo Betamianos en Palacio, y se vittiò toda la Corte de Gala, en celebridad de la Fiesta de San Fernando, cuyo nombre tiene el Principe nuestro Señor.

El Rey ha conferido la Tenencia Coronela del Regimiento de Infanteria de Granada, à Don Andrés de Aguilar Tablada, Comandante del segundo Batallon de él; y algunas Compañías, y Empleos Subalternos en la Infanteria, y Cavalleria.

De Sevilla se avisa, que el mes passado murió en aquella Ciudad Doña Maria Nicolasa, de edad de 128. años, que besò la mano al Señor Don Juan de Austria, y fue su Confessor San Juan de Prado. Era setemefina, no mamò sino siete meses, y cinco años hà que tuvo Sarampion: nunca tuvo Viruelas, y ha dexado un hijo, el qual tiene mas de noventa años.

---

**Libro nuevo:** El Contador Moderno, ò Practica Moderna de Contadores, sobre la cantidad redituable de los Juros, y Censos, su Author Don Valero Verbedel, Contador Mayor de la casa del Conde de Aguilar, se hallarà en casa de Antonio Sanz, calle de la Paz. El Papel: Descripcion de Milan, Mantua, y Pizzigiton en la presente Guerra. Otro: El Indulto concedido à los Reynos de Napoles, y Sicilia por el Real Infante Duque Don Carlos: casa de Lorenzo Cardama, calle de Atocha. Y la Politica cabal, sobre el Systema de Maignè, y Tertulia de Torrijo, Naciones, &c. en casa de Phelipe Vidarte, Gradas de San Phelipe.

---

**CON PRIVILEGIO:** En Madrid, por Juan de Arizsa, en la Calle de Alcalà.